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Negritude Júnior e Felipe & Rodrigo fazem show do aniversário 
de Holambra neste fim de semana

A banda Negritude 
Júnior e a dupla Felipe & 
Rodrigo estarão neste fim 
de semana em Holambra 
para shows especiais na 
Rua da Amizade (Rua Co-
berta). As apresentações 
musicais gratuitas fazem 
parte da programação 
preparada pela Prefei-
tura para celebrar os 33 
anos de emancipação 
político-administrativa 
da cidade, comemorados 
em 27 de outubro. Na 
sexta-feira, 1º de novem-
bro, a partir das 20h, os 
cantores Felipe e Rodrigo 
levarão ao palco sucessos 
do sertanejo universi-
tário. Bruno Valentte fará 
o show de abertura. No 
dia seguinte, 2 de novem-
bro, o Grupo Pura Opção 
irá agitar o início de noite 
dos holambrenses.

Serviços e espaços pú-
blicos de Holambra sof-
rerão alterações no fun-
cionamento em 15 e 20 
de novembro, em função 
dos feriados da Procla-

mação da República e 
do Dia da Consciência 
Negra. O Paço Municipal, 
o Espaço do Empreende-
dor, a Biblioteca Munici-
pal, o Consultório Veter-

inário do Programa Meu 
Pet, a Academia da Saúde 
e o Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS), fi-
carão fechados nestas 
datas. 

Agora é oficial. A Asso-
ciação Comercial e Empre-
sarial de Holambra (ACE 
Holambra) já é uma unida-
de da Câmara de Mediação 
e Arbitragem Empresarial, 
podendo atender a todos 
com demandas jurídicas 
nessa área – empresarial/
comercial. Nesta quarta, 30 
de outubro, a Associação e 
o diretor técnico da Câmara 
Empresarial de Mediação 
e Arbitragem da Associa-
ção Comercial (Cemaac), 
Guilherme Giussani, de 
São Paulo, apresentaram 
oficialmente o serviço a 
associados e interessados. 

O ranking do Progra-
ma Previne Brasil, do Mi-
nistério da Saúde, revela 
que Holambra é a terceira 
cidade da Região Metropo-
litana de Campinas, nesse 
2º quadrimestre do ano, 
com o melhor desempe-

nho na Atenção Primária 
à Saúde. A cidade obteve a 
nota 8,75 e somou 492.72 
pontos. 

O programa avalia a 
qualidade dos serviços ofe-
recidos aos usuários pela 
rede pública municipal por 

meio de sete indicadores, 
que fornecem uma visão 
geral do desempenho do 
sistema de saúde em áreas 
como: atendimento de hi-
pertensos e de diabéticos, 
vacinação, saúde da mu-
lher e cuidado pré-natal. 

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra irá realizar nos 
dias 9 e 23 de novembro, 

dois sábados, mutirões de 
combate ao mosquito Ae-
des Aegypti, transmissor 
da Dengue. A ação será 

realizada entre 8h e 12h.
O primeiro bairro a 

receber o trabalho será o 
Centro, no dia 9.
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ACE 
Holambra já 
atende por 
Câmara de 
Mediação e 
Arbitragem 
Empresarial

Holambra ocupa 3º lugar 
na RMC em ranking do 

Ministério da Saúde

Saúde de Holambra realizará 
mutirões de combate à Dengue 

em novembro

Trabalho de um ano 
inteiro, o grupo de ne-
tworking da ACE Holam-
bra registrou mais de 300 
participações de empresá-
rios e empreendedores do 

município em suas ativi-
dades. Ao longo de 2024, 
o ACE Networking, serviço 
da Associação Comercial 
pelo qual são realizadas as 
reuniões, fez seis encon-

tros de networking e várias 
minis palestras. Além dos 
encontros, os participantes 
estiveram em três rodadas 
de negócios, eventos que 
reuniram até 45 empresas.
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Apelo aos eleitos de 2024: descubram o 
potencial do Turismo, da Hospedagem e da 

Alimentação Fora do Lar
* Dr. Edson Pinto

O setor de Turismo, 
Hospedagem e Alimen-
tação Fora do Lar no Bra-
sil é um gigante ador-
mecido à espera de ser 
despertado. No estado de 
São Paulo, com mais de 
500 mil estabelecimen-
tos que geram quase 1 
milhão de empregos, este 
setor é o motor econômi-
co vital que impulsiona o 
desenvolvimento regional 
e nacional. No entanto, 
também é uma seara que 
enfrenta desafios signifi-
cativos, que precisam ser 
abordados com urgência, 
a fim de liberar todo o seu 
potencial.

Empresas do segmen-
to em tela proporcionam 
oportunidades de em-
prego para brasileiros 

com uma ampla gama de 
habilidades e experiên-
cias, desde posições de en-
trada até cargos de gestão. 
A capacidade de gerar 
postos de trabalho e renda 
não pode ser subestimada, 
especialmente em tempos 
de recuperação econômi-
ca, quando a criação de 
oportunidades é crucial 
para a estabilidade social.

Apesar do enorme 
potencial para revitalizar 
áreas decadentes e criar 
novos polos de desen-
volvimento, o setor en-
frenta desafios: elevado 
endividamento, falta de 
mão de obra qualificada, 
burocracia regulatória 
excessiva e alta carga 
tributária sobre a folha 
de pagamento. Estamos 
falando de fatores que 
desestimulam novos in-

vestimentos e sufocam a 
inovação e o crescimento.

A Covid-19 também 
deixou cicatrizes profun-
das no segmento. Muitas 
empresas do meio ain-
da tentam se recuper-
ar do impacto negativo 
das restrições sanitárias 
inerentes à pandemia da 
Covid-19, o que evidencia 
a necessidade de políticas 
públicas robustas e eficaz-
es quanto ao assunto.

É crucial que os lí-
deres eleitos nas eleições 
municipais de 2024, desta 
forma, estejam prepara-
dos para enfrentar ess-
es obstáculos de frente. 
Neste contexto, a corrida 
às urnas, que chegou ao 
fim, oficialmente, no do-
mingo (27/10), com o se-
gundo turno, se apresenta 
como uma oportunidade 

de ouro. É imperativo, 
afinal, que os escolhi-
dos pela população, no 
processo democrático, 
estejam comprometidos 
com o desenvolvimento 
e o apoio a essa seara da 
Economia.

Precisamos de líderes 
visionários que recon-
heçam a importância es-
tratégica do Turismo, da 
Hospedagem e da Alimen-
tação Fora do Lar para o 
crescimento econômico 
sustentável. Igualmente, 
que estejam dispostos a 
implementar políticas 
públicas que facilitem o 
ambiente dos negócios, 
melhorem a Segurança 
Pública e ofereçam in-
centivos adequados. E, 
não menos importante: 
que os governantes que 
cumprirão o mandato 

2025/2028 possam trans-
formar o setor, com im-
pulso não apenas à econo-
mia local, mas, também, 
na melhoria da qualidade 
de vida de milhões de 
brasileiros.

O apoio governamen-
tal adequado pode liberar 
o potencial inexplorado 
das empresas deste seg-
mento e, assim, gerar um 
efeito dominó de pros-
peridade em toda a socie-
dade. Turismo, Hospeda-
gem e Alimentação, vale 
destacar, são mais do que 
pilares econômicos - o 
setor é oportunidade para 
um futuro melhor.

Somente com um 
compromisso firme, po-
deremos garantir um 
crescimento robusto e 
sustentável para o estado 
de São Paulo, indiscu-

tivelmente pujante e com 
vocações diversas, bem 
como para o Brasil. Este é 
o momento de agir, de ol-
har para a frente com es-
perança e determinação, 
e de construir um Brasil 
mais próspero e inclusivo 
para todos.

 
*Edson Pinto é dire-

tor-executivo da Feder-
ação de Hotéis, Bares e 
Restaurantes do Estado 
de São Paulo (Fhoresp); 
presidente do Sindica-
to de Hotéis, Bares e 
Restaurantes de Osas-
co, Alphaville e Região 
(SinHoRes); mestre em 
Direito, pela Pontifícia 
Universidade Católica 
(PUC); e autor do livro 
“Lavagem de Capitais e 
Paraísos Fiscais” (Editora 
Atlas).

Procure fabricar chuva
*José Renato Nalini

Quer  a judar  sua 
família, sua cidade e seu 
país, interesse-se pela 
falta de água e procure 
saber se você pode fazer 
alguma coisa. A tendên-
cia é achar que isso é 
algo muito difícil para se 
fazer sozinho. Mas não é. 
Basta pensar um pouco e 
ter boa vontade.

Um produto de que 
todos estão precisando: 
chuva. E não é impos-
sível fabricar chuva. É 

algo que está ao alca-
nce de qualquer pessoa. 
Comece por coletar se-
mentes dessas árvores 
que ornamentam nossas 
ruas. Ipês, bauínias (pata 
de vaca), pitangueiras, 
araçazeiros, uvaieiras, 
goiabeiras, tudo aqui-
lo que a Mata Atlânti-
ca, generosamente, nos 
ofereceu. A nós, infiéis 
guardiões. Acabamos 
desmatando tudo e nos 
condenando também à 
morte.

Semeie e deixe ger-

minar. Transplante para 
um recipiente mais ade-
quado. Cuide da muda, 
para que ela se desenvol-
va. Quando se mostrar 
capaz de sobreviver sem 
aquele carinho inicial, 
remova para um espaço 
em que ela possa se 
desenvolver.

Essas árvores são 
mágicas. Pelo fenômeno 
da ecotranspiração, elas 
emitem partículas que 
vão formar nuvens. E 
das nuvens vem a chuva.

Fáci l  assim.  Não 

é algo imediato. Mas 
pense que as árvores que 
restam e que hoje ainda 
nos trazem tempera-
tura amena, ao mesmo 
tempo em que seques-
tram carbono, enfeitam 
a paisagem e fazem cho-
ver, foram plantadas por 
pessoas que já se foram. 
E deixaram esse legado 
que estamos fazendo 
desaparecer com toda a 
pressa, como se não de-
pendêssemos dele para 
subsistir.

Se puder, também re-

componha matas ciliares 
dos córregos. Daqueles 
que sobraram, porque 
a maioria nós enterra-
mos para dar lugar ao 
asfalto, que atende aos 
veículos, mais do que aos 
humanos. Nossa cidade 
impermeável precisa de 
mais solo natural, para 
a infiltração da água que 
hoje está rareando e que 
vai se tornar cada vez 
mais preciosa, porque 
difícil. Seja útil e prev-
idente. Garanta a vida 
própria e a das futuras 

gerações, tão ameaça-
da em nossas cidades 
por falta daquilo que 
não podemos prescindir 
para viver: água. Faça 
alguma coisa por você 
e por aqueles que você 
ama. Todos merecem 
sobreviver.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.  

O poder da IA na medicina de 
precisão

*Igor Couto, CEO e 
cofundador da Sofya

Diante de uma capaci-
dade impressionante de 
analisar e dissecar enormes 
volumes de dados de forma 
imediata, a inteligência 
artificial se tornou foco pri-
oritário para trazer aprimo-
ramentos e otimizações em 
diferentes áreas de atuação 
da sociedade. Contudo, a 
medicina tende a ser um 
setor com maior possibil-
idade de impacto perante 
às novidades trazidas pelo 
recurso.

Os números mostram 
por si só. Um estudo da 
Statista aponta que o mer-
cado de IA na saúde, avali-
ado em US$ 11 bilhões em 
2021, irá saltar para US$ 
187 bilhões até 2030. Além 
disso, projeções da Accen-
ture apontam que, somente 
nos EUA, a IA na medicina 
pode proporcionar uma 
economia de US$ 150 bil-
hões anuais até 2026. Tal 
potencial decorre das pos-
sibilidades da redução de 
variabilidade nas cirurgias, 
automação de processos 
administrativos e de linhas 
de cuidado, melhora no 
processo de diagnóstico, 
além da redução de fraudes 
e incidentes. 

Apesar do impacto 
global na área, alguns as-
pectos da saúde tendem a 
ser mais beneficiados pelo 

avanço da tecnologia. Den-
tre eles, está a chamada me-
dicina de precisão, vertente 
que foca na prevenção, 
diagnóstico e tratamento 
personalizados, integran-
do dados tradicionais de 
saúde, como sintomas e 
histórico familiar, ao perfil 
genético de cada indivíduo. 
Ao considerar fatores como 
genética, ambiente e estilo 
de vida, a medicina de pre-
cisão visa otimizar os cuida-
dos com a saúde, ofere-
cendo tratamentos mais 
eficazes e personalizados. 

Com a integração da 
IA podemos esperar, então, 
diagnósticos mais rápidos 
e tratamentos moldados 
especificamente para o 
perfil de cada indivíduo. 
Isso porque genômica, ma-
chine learning e análise 
de dados clínicos se unem 
para criar um novo para-
digma voltado ao cuidado. 
Trata-se, portanto, de uma 
revolução que promete er-
radicar abordagens gener-
alizadas em prol de terapias 
personalizadas e altamente 
assertivas.

Menos efeitos colat-
erais

Um dos campos que 
mais deve se beneficiar 
desta fonte é a genômica. O 
estudo do DNA humano se 
potencializa imensamente 
da IA, ao conseguir identi-
ficar padrões genéticos que 

seriam impossíveis de aval-
iar manualmente. Imagine 
o impacto disso: terapias 
individualizadas, menos 
efeitos colaterais e um con-
trole muito mais preciso 
sobre o desenvolvimento de 
doenças. Tal sinergia já tem 
sido explorada em várias 
especialidades da medici-
na, incluindo oncologia, 
cardiologia e o tratamento 
de doenças raras.

Além disso, o uso de 
machine learning tem po-
tencializado a interpretação 
de exames de imagem e da-
dos clínicos, trazendo novos 
níveis de precisão para os 
diagnósticos. Ferramentas 
que interpretam biópsias, 
por exemplo, já são usadas 
para detectar cânceres em 
estágios iniciais, oferecendo 
uma chance de tratamento 
mais eficaz e menos in-
vasivo. Nunca é demais 
lembrar que os sistemas 
de IA tendem a “aprender” 
a cada novo conjunto de 
dados analisados, o que 
significa um refinamento 
contínuo em suas análises e 
diagnósticos cada vez mais 
assertivos.

Mas a aplicação da IA 
na medicina de precisão 
vem acompanhada de desa-
fios. A integração de dados 
de diferentes fontes ainda é 
um obstáculo considerável, 
e as questões éticas e regu-
latórias sobre a privacidade 
dos pacientes são preocu-

pações legítimas. Outros 
pontos a serem abordados 
com urgência passam pelo 
correto uso de algoritmos, 
que podem acabar por per-
petuar vieses, caso não 
sejam devidamente super-
visionados.

A verdade é que a IA 
e a medicina de precisão 
caminham juntas para re-
definir o futuro da saúde. 
Tratamentos genéricos 
darão lugar a abordagens 
personalizadas, guiadas 
por algoritmos capazes de 
aprender e se aprimorar de 
forma contínua. A questão 
não é se a nova tecnologia 
irá transformar a medici-
na, mas como vamos nos 
adaptar ao novo cenário, 
garantindo que o recurso 
maximize os benefícios 
sem perder de vista a hu-
manidade e excelência no 
cuidado.

*Igor Couto é CEO e 
fundador da Sofya, start-
up pioneira em utilizar 
Inteligência Artificial para 
raciocínio clínico no Bra-
sil. Um dos maiores espe-
cialistas em deep tech, o 
empreendedor atua para 
revolucionar o cenário atual 
da saúde, permitindo que 
médicos e especialistas da 
área implementem o ra-
ciocínio clínico com IA e, 
assim, transformem inefi-
ciências, riscos e imprecisão 
em excelência médica.

NEM A MORTE VAI SEPARAR
 

Morrer é tão natural...
ocorre com todos os vivos.

Se cumpriu com todos os deveres,
seus dias não foram perdidos.

 
A morte provoca dor,

não a dor de aplacar com pomada.
É dor que só dói na alma,
saudade da pessoa amada.

 
Podemos rezar, fazer culto,

ir à missa ou fazer prece.
É dor que ninguém explica
por aquele que desaparece.

 
A separação é coisa simples,

pega-se a mala e vai-se embora,
mas se separar pela morte

dói no peito e a gente chora!
 

Sei que um dia vou morrer,
você vai ficar preocupado.

Mas me faça um último favor:
enterrar a quem amo ao meu lado.

 
Poesia de Valter Máz Borges, do livro À procura 
de Deus, volume 9, da coleção Mensagens de 
fé, da Editora O Artífice (editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia de Finados, que se 

comemora sempre no dia 2 de novembro.
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Holambra é a terceira cidade da RMC, nesse 2º quadrimestre do ano, com o melhor desempenho na Atenção Primária à Saúde

Serviços públicos em Holambra têm 
funcionamento alterado em função dos 

feriados da Proclamação da República e do 
Dia da Consciência Negra

Serviços e espaços 
públ icos  de  Holam-
bra sofrerão alterações 
no funcionamento em 
15 e 20 de novembro, 
em função dos feria-
dos da Proclamação da 
República e do Dia da 
Consciência Negra.

O Paço Municipal, o 
Espaço do Empreende-
dor, a Biblioteca Munic-
ipal, o Consultório Vet-
erinário do Programa 
Meu Pet, a Academia 
da Saúde e o Centro de 
Atenção Psicossocial 
(CAPS), ficarão fecha-
dos nestas datas. O mes-
mo ocorre no Depar-
tamento de Promoção 
Social,  no Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social (CRAS), no 
Salão da Terceira Idade, 
no Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT) e 
também nas creches e 
escolas municipais.

O Conselho Tutelar 
atuará em sistema de 

plantão na sexta-feira 
(15) e na quarta (20) por 
meio do telefone (19) 
99747-2269.

As Unidades Básicas 
de Saúde e a Farmácia 
Municipal terão as ativ-
idades paralisadas nos 
feriados. A Policlínica e 
o Serviço de Ambulân-
cia (192) funcionarão 
normalmente, 24 horas 
por dia, sem qualquer 
interrupção, para aten-
dimentos de urgência e 
emergência.

Os ônibus do trans-
porte público municipal 
circularão  nos dias 15 
e 20 de novembro em 
horário de domingo.

A  c o l e t a  d e  l i x o 
d o m é s t i c o  o c o r r e r á 
como de costume. Já a 
de recicláveis será sus-
pensa nos dias 15 e 20. 
Moradores dos bairros 
atendidos às sextas e 
quartas-feiras devem 
guardar os itens para 
descarte na semana se-
guinte.

Confira  o  horário 
de funcionamento dos 
serviços e espaços pú-
blicos durante os feria-
dos da Proclamação da 
República e do Dia da 
Consciência Negra:

-Unidades básicas de 
saúde e farmácia munic-
ipal: fechadas nos dias 
15 e 20 de novembro.

-Policlínica Munic-
ipal e Serviço de Am-
bulância: funcionamen-
to normal para atendi-
mentos de urgência e 
emergência, 24 horas 
por dia.

-Consultório Veter-
inário do Programa Meu 
Pet, Academia da Saúde 
e Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS): 
fechados nos feriados.

-Biblioteca Munic-
ipal e Espaço do Em-
preendedor: atividades 
suspensas nos dias 15 
e 20.

-Creches e escolas 
municipais: atividades 
paralisadas em  15 e 20 

de novembro.
-Departamento de 

Promoção Social, Cen-
tro de Referência da As-
sistência Social (CRAS), 
Salão da Terceira Idade 
e Núcleo de Atenção e 
Orientação Terapêutica 
ao Trabalho (NAOTT): 
fechados em 15 e 20 de 

novembro.
-Conselho Tutelar: 

sistema de plantão nos 
dias 15 e 20 de novem-
bro.  Atendimento por 
meio do telefone: (19) 
99747-2269.

- P a ç o  M u n i c i p a l : 
fechado em 15 e 20 de 
novembro.

-Transporte público: 
os ônibus circulam nos 
dias 15 e 20 em horário 
de domingo.

- C o l e t a  d e  l i x o 
doméstico: atendimen-
to normal.

-Coleta de recicláveis: 
suspensa nos dias 15 e 
20/11.

Renovias tem vagas para motorista de 
guincho leve e operador de pedágio

Da Renovias

A Renovias, conces-
sionária responsável pe-
las rodovias que fazem 
a interl igação entre 
Campinas, o Circuito das 

Águas e o Sul de Minas 
Gerais, está com vagas 
de trabalho abertas para 
operador (a) de tráfego 
I (motorista de guincho 
leve) e operador (a) de 
pedágio.

Para a oportunidade 
para operador (a) de 
tráfego, o candidato deve 
ter ensino fundamental 
completo, CNH categoria 
“D” e residir em São João 
da Boa Vista. Já a vaga 

para operador (a) pedá-
gio indica a necessidade 
de ensino fundamental 
completo e residência em 
Campinas (nos bairros 
Jardim Miryan e Jardim 
do Bosque).

A Renovias tem o 
compromisso de constru-
ir uma cultura cada vez 
mais diversa e inclusiva, 
valorizando a diversi-
dade e promovendo a 
inclusão de mulheres, 
negros, profissionais 
PcD’s, pessoas que per-
tencem às comunidades 
LGBTQIAP+ e profis-
sionais de qualquer idade 
a se candidatarem às 
vagas.

O prazo de candida-
tura para a vaga se encer-
ra na segunda-feira (4). 
Os interessados devem 
se cadastrar, obrigatori-
amente, através dos dois 

canais de comunicação 
destinados a este pro-
cesso. Envie e-mail para 
recrutamento.renovias@
grupoccr.com.br e para 
vagas@renovias.com.br.

A concessionária 
oferece salário com-
patível com a função, bem 
como diversos benefícios, 
dentre eles assistência 
médica e odontológica, 
participação nos lucros, 
previdência privada, se-
guro de vida, vale ali-
mentação, licença ma-
ternidade de 6 meses e 
paternidade de 20 dias, 
Gympass (academia) e 
Day off (folga) no dia do 
aniversário.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 

(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Holambra ocupa 3º lugar na RMC em 
ranking do Ministério da Saúde

O ranking do Pro-
grama Previne Brasil, 
do Ministério da Saúde, 
revela que Holambra é a 

terceira cidade da Região 
Metropolitana de Campi-
nas, nesse 2º quadrimes-
tre do ano, com o melhor 

desempenho na Atenção 
Primária à Saúde. A ci-
dade obteve a nota 8,75 
e somou 492.72 pontos. 

O programa avalia a 
qualidade dos serviços 
oferecidos aos usuários 
pela rede pública mu-
nicipal por meio de sete 
indicadores, que forne-
cem uma visão geral do 
desempenho do siste-
ma de saúde em áreas 
como: atendimento de 
hipertensos e de diabéti-
cos, vacinação, saúde da 
mulher e cuidado pré-na-
tal. A nota é calculada a 
partir dos indicadores 
que mensuram o desem-
penho do município, com 

base nos dados registra-
dos no Sistema de Infor-
mação em Saúde para 
Atenção Básica (Sisab) a 
cada quadrimestre. 

“O Previne Brasil tem 
como princípio a estru-
turação de um modelo de 
financiamento focado em 
aumentar o acesso das 
pessoas aos serviços da 
Atenção Primária e o vín-
culo entre a população e a 
equipe, com base em me-
canismos que induzem 
à responsabilização dos 
gestores e dos profis-
sionais pelas pessoas 
que assistem”, explicou 
a enfermeira coordena-
dora da Atenção Primária 

à Saúde de Holambra, 
Érica Roberta Escotom 
de Souza. 

As notas para cada 
indicador podem ser 
acessadas por meio do 
endereço eletrônico 
https://esusfeedback.
com.br/previne-brasil/
regional. 

“ Esses resultados 
são fruto do empenho 
e dedicação dos profis-
sionais da saúde de nossa 
rede, além das políticas 
públicas eficazes adota-
das nos últimos anos”, 
disse o diretor municipal 
de Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias. 

“A boa colocação no 

ranking do Ministério 
da Saúde  reflete o com-
promisso de nossa gestão 
com a qualidade e a aces-
sibilidade dos serviços de 
saúde, abrangendo desde 
o atendimento básico até 
as ações preventivas”, 
falou o prefeito Fernando 
Capato. “É extremaman-
te importante  manter e 
aprimorar esses indica-
dores, buscando constan-
temente melhorias na 
infraestrutura e na for-
mação dos profissionais.”

A Cidade das Flores 
ficou à frente de mu-
nicípios como Jaguariú-
na (5º), Valinhos (12º ) 
e Artur Nogueira (19º).
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CELEBRAÇÃO: 

As apresentações musicais gratuitas fazem parte da programação preparada pela Prefeitura para celebrar os 33 anos de emancipação político-
administrativa da cidade 

Banda Negritude Júnior e dupla Felipe & 
Rodrigo prometem agitar aniversário de 

Holambra neste fim de semana
A banda Negritude 

Júnior e a dupla Fe-
lipe & Rodrigo estarão 
neste fim de semana em 
Holambra para shows 
especiais na Rua da Am-
izade (Rua Coberta). 
As apresentações mu-
sicais gratuitas fazem 
parte da programação 
preparada pela Prefei-
tura para celebrar os 33 
anos de emancipação 
político-administrativa 
da cidade, comemora-
dos em 27 de outubro.

Na sexta-feira, 1º de 
novembro, a partir das 
20h, os cantores Fe-

lipe e Rodrigo levarão 
ao palco sucessos do 
sertanejo universitário. 
O repertório dos ar-
tistas possui canções 
como “Média boa”, “Já 
que cê gosta tanto de 
rua” e parcerias com  
Luan Santana, Fernan-
do & Sorocaba e Simone 
Mendes. Bruno Valentte 
fará o show de abertura.

No dia seguinte, 2 
de novembro, é a vez 
do pagode tomar con-
ta da Rua Coberta. O 
Grupo Pura Opção irá 
agitar o início de noite 
dos holambrenses e, 

em seguida, integrantes 
da formação original da 
banda Negritude Júnior 
- Claudinho, Feijão e 
Nenê - desembarcarão 
na cidade com clássi-
cos do samba e pagode; 
sucessos como “Cohab 
City”, “Gente da gente”, 
Beijo geladinho” e as 
gravações recentes “Sex-
tou” e “Nosso Rolê”.

“Para garantir a segu-
rança dos participantes, 
não será permitida a en-
trada no local com gar-
rafas e copos de vidro”, 
explicou a diretora mu-
nicipal de Turismo e Cul-

tura, Alessandra Caratti. 
“Será uma grande festa 
familiar, com muita an-
imação e alegria. Estão 
todos convidados.”

C o n f i r a  a  p r o -
gramação gratuita de 
aniversário:

1º de novembro, a 
partir das 20h

Show de abertura: 
Bruno Valentte

Show principal: Fe-
lipe e Rodrigo (Sertane-
jo Universitário)

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

2 de novembro, a par-
tir das 20h

Show de abertura: 
Grupo Pura Opção

Show principal: Ne-

gritude Júnior  
Local: Rua da Amiza-

de (Rua Coberta)

Festival ‘Jaguariúna 70’ terá Paulo Ricardo e 
mais cinco atrações 

O Festival Jaguariú-
na 70, que será realiza-
do nos dias 14 e 15 de 
novembro, terá várias 
atrações  de  renome 
nacional, entre eles o 
cantor Paulo Ricardo, 
um ícone da geração 
dos anos 1980 e 1990 
e ex-líder da banda de 
pop rock RPM. Outra 
atração especial tam-
bém será George Israel, 
ex-integrante da banda 
Kid Abelha, que tam-
bém fez sucesso nos 
anos 80.

Além deles, o festi-
val também vai contar 
com as apresentações 
de Os Decris, as dup-
las Lucylla e Lucyana 
e Mateus e Cristiano, 
além da cantora Paula 

Falcão. Todas as apre-
sentações acontecerão 
no Parque Santa Maria 
e terão entrada gratuita 
(Confira programação 
completa abaixo).

Promovido pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Cultura, o Festival Jag-
uariúna 70 foi lançado 
oficialmente no último 
dia 22 de outubro e faz 
parte da programação 
em comemoração aos 
70 anos da cidade.

O evento será intei-
ramente patrocinado 
pela iniciativa privada, 
sem usar recursos pú-
blicos e será em prol do 
Lar Feliz de Jaguariúna, 
que atende crianças e 

adolescentes em vul-
nerabilidade social.

O evento é patro-
c i n a d o  p o r :  J a g u a r 
Plásticos, Alea, Uni-
FAJ, Ceaflor, Band FM 
Campinas e Nativa FM. 
Os artistas também irão 
contribuir com o even-
to, doando total ou par-
cialmente seus cachês.

PROGRAMAÇÃO
Parque Santa Maria
DIA 14/11
19h – Os Decris
21h – George Israel 

(do Kid Abelha)
2 3 h  –  M a t e u s  e 

Cristiano
DIA 15/11
18h – Paula Falcão
20h – Lucylla e Lu-

cyana
22h – Paulo Ricardo

PAT de Jaguariúna 
tem novos telefones 

de atendimento 
De Jaguariúna

O Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador 
(PAT) de Jaguariúna 
está com novos númer-
os  de  te le fone  para 
atendimento ao públi-
co. Agora, quem pre-
cisar de informações 
do posto deve ligar para 

(19) 3837-4530 e 3867-
1422.

Segundo a Secretar-
ia Municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Social, o Banco do 
Povo, o Setor de Es-
tágios e o programa 
Qualifica Jaguariúna 
estão atendendo apenas 
pelo número (19) 3837-

4480.
As  vagas  de  tra -

balho disponíveis no 
PAT também podem 
ser conferidas no site 
pat.jaguariuna.sp.gov.
br. Já o atendimento 
presencial deverá ser 
feito por agendamento 
pelo site pat.agendasp.
sp.gov.br.
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ACE Holambra já atende por Câmara de Mediação 
e Arbitragem Empresarial

Agora é oficial. A Asso-
ciação Comercial e Empre-
sarial de Holambra (ACE 
Holambra) já é uma uni-
dade da Câmara de Me-
diação e Arbitragem Em-
presarial, podendo atender 
a todos com demandas 
jurídicas nessa área – em-
presarial/comercial. Nesta 
quarta, 30 de outubro, a 
Associação e o diretor técni-
co da Câmara Empresarial 
de Mediação e Arbitragem 
da Associação Comercial 
(Cemaac), Guilherme Gi-
ussani, de São Paulo, apre-
sentaram oficialmente o 
serviço a associados e in-
teressados.

Disponibilizar o serviço, 
significa que, com redução 
de custos e segurança 
jurídica, tanto na mediação 
quanto na arbitragem, os 
interessados podem re-
solver conflitos de relação 
empresarial com “drástica 
redução de custos, solução 
rápida nas disputas e re-
dução do desgaste de rela-
cionamentos importantes 
para a empresa, além de 
sigilo/confidencialidade”, 
conforme citou Giussani, 
da Cemaac, órgão liga-

do à Confederação das 
Associações Comerciais 
e Empresariais do Brasil 
(CACB).

Quem pode recorrer à 
Câmara?

De acordo com a gerente 
da Associação Comercial, 
Suzi Celegatti, todas as 
empresas, associadas ou 
não, podem procurar a 
unidade da Câmara de 
Mediação e Arbitragem 
que funciona na ACE Hol-
ambra. Todo o processo 
é conduzido, posterior-
mente, por profissionais 
qualificados e preparados 
da Cemaac. “O serviço é 
indicado para conflitos de 
relação empresarial, entre 
parceiros comerciais, ou 
entre pessoas jurídicas e 
físicas. Estas também po-
dem recorrer à unidade 
de atendimento da ACE 
para mediar conflitos com 
pessoas jurídicas”, explica.

Os interessados já po-
dem procurar a Associação 
Comercial de Holambra, 
que tem todas as infor-
mações sobre o funciona-
mento e o atendimento pela 
Câmara de Mediação e Ar-
bitragem. Informações na 

sede da ACE – Avenida das 
Tulipas, 103, Centro de Hol-
ambra, ou pelo WhatsApp 
9 9994-2711. Associados 
têm condições especiais 
para uso do serviço.

 ENTENDA MAIS
O que é uma Câmara de 

Arbitragem?
Uma Câmara de Me-

diação e Arbitragem Em-
presarial administra pro-
cedimentos para a res-
olução de conflitos, por 
meio da mediação e da 
arbitragem em demandas 
empresariais/comerciais:

Mediação - Uma terceira 
pessoa, neutra e capacitada, 
facilita a comunicação e a 
geração de novas opções 
para solução da disputa 
entre as partes.

Arbitragem - As partes 
indicam árbitros que irão 
dar a solução para o caso, 
sem a participação do ju-
diciário.

Validade jurídica - As 
câmaras de mediação e 
arbitragem podem ser acio-
nadas por pessoas físicas ou 
jurídicas. As decisões toma-
das em câmara de arbitra-
gem têm a mesma validade 
do Poder Judiciário.

SERVIÇO:

Unidade local é destinada a demandas empresariais; associados têm condições especiais para usar o serviço
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SAÚDE:

A iniciativa irá contar com agentes de saúde que farão visitas nas residências,  retirada de possíveis criadouros, orientações ao morador 

Pela primeira vez 
na história, Jaguariú-
na passa a contar com 
equipes de Estratégia 
Saúde da Família (ESF) 
em todas as 11 unidades 

básicas de saúde (UBSs) 
do município, fortale-
cendo o atendimento 
integral e a qualidade 
de vida dos cidadãos. 
Por meio da Secretaria 

Municipal de Saúde, a 
Prefeitura de Jaguari-
úna conseguiu ampliar 
o credenciamento de 
uma para 17 equipes de 
ESF no município, que 

substituem as anterio-
res equipes de Atenção 
Primária.

Ou seja, além das 11 
UBSs, o Município con-
seguiu mais seis equipes 
de ESF, que reforçarão 
o atendimento em algu-
mas unidades. Outras 
três unidades de saúde 
já estão em fase final de 
construção nos bairros 
Bom Jardim, Nassif e 
Vargeão, e uma quarta 
nova UBS será constru-
ída no Jardim Primave-
ra, totalizando 15 unida-
des de atendimento.

Com essa estrutura, 
a Atenção Primária, que 
é a principal porta de 
entrada para o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e 
uma das áreas de maior 
capilaridade do sistema, 
passa a ser reforçada em 
Jaguariúna. Isso garan-

te aos cidadãos acesso 
mais rápido e integral a 
serviços de promoção, 
prevenção, diagnóstico 
e tratamento de saúde. 
Ao adotar o modelo ESF 
em todas as unidades de 
saúde, Jaguariúna po-
tencializa a eficácia dos 
serviços e amplia a hu-
manização e a continui-
dade do atendimento.

A ESF, conforme de-
finida pelo Ministério da 
Saúde, busca reorgani-
zar a atenção básica no 
Brasil, sendo considera-
da uma ferramenta es-
sencial para expandir e 
consolidar o SUS. Além 
do atendimento primá-
rio, as equipes de Saúde 
da Família incluem pro-
fissionais como psiquia-
tras infantis, psicólogos, 
fonoaudiólogos, tera-
peutas ocupacionais e 

equipes de saúde bucal, 
entre outros.

“O aumento da rede 
municipal de saúde, 
com novas equipes e 
unidades, reflete o com-
promisso da Prefeitura 
de Jaguariúna em pro-
mover uma saúde públi-
ca de qualidade, acessí-
vel e integral, e mostra 
a dedicação em oferecer 
aos munícipes um sis-
tema de saúde cada vez 
mais próximo, resoluti-
vo e eficiente”, afirma a 
secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Peli-
são.

Os recursos para o 
custeio das equipes ESF 
são garantidos pelo Mi-
nistério da Saúde, por 
meio da Portaria nº 
5.610, de 23 de outubro 
de 2024.

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra irá realizar 
nos dias 9 e 23 de no-
vembro, dois sábados, 
mutirões de combate 
ao mosquito Aedes Ae-
gypti, transmissor da 
Dengue. A ação será re-
alizada entre 8h e 12h.

O primeiro bairro a 
receber o trabalho será 
o Centro, no dia 9. Duas 
semanas depois (23) 
é a vez do Imigrantes. 
A iniciativa irá contar 
com agentes de saúde 
que farão visitas nas re-
sidências,  retirada de 
possíveis criadouros, 
orientações ao morador 
e entrega de material 
informativo.

De acordo com a mé-

dica veterinária da Vi-
gilância Ambiental da 
cidade, os servidores 
estarão uniformizados 
e identificados com cra-
chá. “ O trabalho será 
realizado aos sábados 
para facilitar a entrada 
dos agentes nas casas 
já que, durante a sema-
na, muitas residências 
estão fechadas pois os 
moradores estão traba-
lhando fora”, falou. “É 
importantíssimo que 
todos colaborem e per-
mitam a entrada dos 
agentes.”

O último balanço 
divulgado pelo Depar-
tamento Municipal de 
Saúde revela que Ho-
lambra registrou este 
ano 1313 casos de den-

gue.
O diretor municipal 

da pasta, Valmir Mar-
celo Iglecias, reforça a 
importância do traba-
lho em conjunto entre 
a Prefeitura e a popu-
lação. “Toda a comu-
nidade precisa fazer a 
sua parte, evitando o 
acúmulo de água para-
da e sempre monitorar 
o jardim e o quintal”, 
alertou.

No site do Gover-
no, em www.holambra.
sp.gov.br, está disponí-
vel para impressão um 
panfleto com ações que 
devem ser realizadas 
semanalmente. Além 
disso, é possível que a 
população contribua 
denunciando possíveis 

criadouros por meio da 
Ouvidoria. O telefone 
da Vigilância em Saúde 
é  o (19) 3802-7978.

Em caso de suspeita 
de dengue a orientação 
é procurar a unidade de 
saúde o mais breve pos-
sível.

Como combater o 
mosquito:

- Vedar caixas d´á-
gua

- Não manter água 
parada em calhas ou 
outros recipientes

- Evitar o acúmulo 
de lixo e manter lixeiras 
fechadas

- Trocar por areia a 
água dos pratos de flo-
res e de plantas

- Lavar e esfregar va-

silhames e potes de ani-
mais domésticos pelo 
menos uma vez por se-
mana

Sintomas da dengue:
- Febre alta

- Dor de cabeça
- Dor atrás dos olhos
- Dor nos ossos e ar-

ticulações
- Manchas vermelhas 

no corpo

Jaguariúna agora conta com equipes de saúde 
da família em todas as UBSs

Saúde de Holambra realizará mutirões de combate 
à Dengue em novembro

Cemitério Municipal de 
Jaguariúna terá missas 

no Dia de Finados
O Cemitério Munic-

ipal de Jaguariúna vai 
ter duas missas neste 
sábado, 2 de novembro, 
Dia de Finados. O local 
estará com os portões 
abertos para visitação das 

7h às 17h.
Além de visitar os 

túmulos dos familiares 
e amigos, a população 
também poderá assistir 
às missas na capela do 
cemitério em dois horári-

os: às 7h, com o Padre 
Ademir, e às 10h, com o 
Padre Bruno.

O Cemitério Municipal 
de Jaguariúna fica na Ro-
dovia João Beira, s/nº, no 
Jardim Santa Cruz.

Na noite de hoje, 24 
de outubro, por volta 
das 19h, um incêndio 
atingiu a EMEF Profes-
sora Isaura de Carva-
lho Coelho, localizada 
no bairro Vila Rica, em 
Santo Antônio de Pos-
se. A rápida atuação da 
brigada de incêndio do 
município, com o auxí-

lio da ROMU foi essen-
cial para evitar que o 
fogo se alastrasse para 
outras áreas da escola.

De acordo com o se-
cretário de Segurança 
do município, Dr. Val-
ter Lourenço, o incên-
dio foi inicialmente 
reportado por uma vizi-
nha da escola, que ligou 

para ele por volta das 
19h12. Imediatamente, 
o secretário acionou a 
Defesa Civil, que se di-
rigiu ao local junto com 
a brigada de incêndio 
e a equipe da ROMU. 
O próprio secretário 
acompanhou de perto 
todo o trabalho de con-
trole das chamas.

Quando o Corpo de 
Bombeiros de Jaguari-
úna chegou para pres-
tar apoio  o fogo já ha-
via sido controlado. O 
incêndio foi contido 
ainda na secretaria da 
escola, sem se espalhar 
para outras áreas do 
prédio, graças à ação 
rápida das equipes en-

volvidas.
O local está agora 

preservado para a che-
gada da perícia, que irá 
investigar as causas do 
incêndio. O secretário 
de Segurança, Dr. Val-
ter Lourenço, agrade-
ceu ao Corpo de Bom-
beiros de Jaguariúna e 
a todas as equipes que 

participaram da opera-
ção, destacando o em-
penho e a eficiência no 
atendimento à ocorrên-
cia.

“Foi uma ação con-
junta bem-sucedida, e 
felizmente consegui-
mos evitar danos maio-
res”, afirmou Louren-
ço.

Incêndio em escola de Santo Antônio de Posse 
é controlado por brigada local com apoio da 

ROMU e Corpo de Bombeiros
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Além dos encontros, os participantes estiveram em três rodadas de negócios, eventos que reuniram até 45 empresas 

ATIVIDADES:

ACE Networking registra mais de 300 
participações
Trabalho de um ano 

inteiro, o grupo de net-
working da ACE Hol-
ambra registrou mais 
de 300 participações de 
empresários e empreend-
edores do município em 
suas atividades. Ao longo 
de 2024, o ACE Network-
ing, serviço da Associação 

Comercial pelo qual são 
realizadas as reuniões, 
fez seis encontros de net-
working e várias minis 
palestras.

Além dos encontros, 
os participantes esti-
veram em três rodadas 
de negócios, eventos que 
reuniram até 45 empre-

sas. A última Rodada de 
Negócios aconteceu no 
dia 24 de outubro no Es-
paço Cultural Terra Viva, 
encerrando as últimas 
atividades dessa modali-
dade no ano.

Por meio das reuniões 
do grupo de networking e 
também pela Rodada de 

Negócios, os participantes 
divulgam seu negócio, se 
postam como possíveis 
parceiros ou buscam par-
cerias, além de trocar 
informações e conhe-
cimento, e prospectar 
possíveis clientes entre as 
empresas integrantes das 
atividades.

InovaEduK firma parcerias com a Biominas Brasil, 
LivFul e R-CRIO

O InovaEduK, hub re-
sponsável pela gestão da 
pesquisa e da inovação nos 
Centros Universitários de 
Jaguariúna (UniFAJ) e no 
Centro Universitário Max 
Planck (UniMAX Indaia-
tuba), do Grupo UniEduK, 
é o novo parceiro da Bio-
minas Brasil, da R-CRIO 
Células-Tronco e da LivFul. 
O acordo com empresas 
renomadas nos setores de 
inovação em saúde e bio-
tecnologia foi assinado no 
dia 24 de outubro, durante 
a 1ª edição do Deep Learn-
ing Talks, promovido no 
campus 2 da UniFAJ.

As parcerias firmadas 
entre o hub de inovação 
e as empresas têm como 
principal objetivo a con-
strução de um ecossistema 
de inovação e fomento 
ao desenvolvimento da 
pesquisa translacional na 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC). Essa 
é proposta tanto do Ino-
vaEduK quanto do Insti-
tuto de Pesquisas Clínicas 
e Translacionais de Indaia-
tuba (IPCTI).

“Um dos grandes desa-
fios no Brasil é colocar em 
prática as boas propostas 
que alguns pesquisadores 
têm. Muitas vezes essas 
ideias ficam dentro do am-
biente de laboratório ou 

das universidades, mas 
não chegam ao mercado 
em forma de diagnóstico 
ou tratamento. Chama-
mos isso de gargalo na 
translação e ele precisa ser 
vencido”, explica o diretor 
de Pesquisa e Inovação do 
Grupo UniEduK e CEO do 
InovaEduK, Dr. Márcio 
Sanches. “A experiência 
que essas empresas pos-
suem, somada a todo o 
nosso contexto de uni-
versidade, permitirá que 
conquistemos mais força 
para criar esse ecossistema 
e capacitá-lo verdadeira-
mente para promover esse 
processo de translação na 
pesquisa.”

A parceria possibilitará 
que Biominas, LivFul e 
R-CRIO tenham, na estru-
tura física do InovaEduK e 
IPCTI, espaços para desen-
volverem seus trabalhos, 
caso necessitem, em for-
mato de hub tradicional. 
Serão desenvolvidos ainda 
projetos para realização de 
atividades na área educa-
cional, exatamente para 
trabalhar uma trilha de for-
mação de pesquisadores, 
empreendedores e inova-
dores.

Além disso, os novos 
parceiros criarão um am-
biente de pré-aceleração e 
de aceleração de soluções 

que tenham potencial de 
irem para o mercado, bus-
cando incentivos de fo-
mento e outras fontes de 
recursos com o intuito de 
ajudar a financiar projetos, 
etapas de pesquisas e de 
estudos clínicos que sejam 
necessários para que essas 
inovações possam chegar 
ao mercado.

“Na Biominas temos 
uma trilha de desenvolvi-
mento, que começa em 
programas de educação, 
que é hoje uma das nossas 
maiores prioridades. Quer-
emos levar conhecimento 
em empreendedorismo e 
inovação para o máximo 
de alunos, de empreende-
dores e de pesquisadores 
na área de saúde. Não so-
mente para pesquisador 
acadêmico, mas também 
aquele profissional que 
tem uma ideia, que ‘vê uma 
dor’ e quer resolver um 
problema. Já realizamos 
isso em alguns lugares, mas 
obviamente São Paulo é um 
estado que tem um núme-
ro grande de alunos e de 
startups”, salienta o diretor 
e presidente da Biominas, 
Eduardo Emrich.

Futuro da indústria far-
macêutica

Além da assinatura do 
contrato de parceria, a 1ª 
edição do Deep Learning 

Talks trouxe como debate 
o futuro da pesquisa e do 
desenvolvimento no setor 
farmacêutico. Participou 
do evento o Dr. John Rid-
den, que é PhD em Bio-
química pela Universi-
dade de Oxford (EUA), 
além de fundador e CEO 
da Blueberry Therapeutics 
e diretor científico da Liv-
Ful, uma das parceiras do 
InovaEduK.

“Muitos fatos estão 
ocorrendo pelo mundo 
atualmente, especialmente 
com o advento da IA (in-
teligência artificial) e o 
impacto que ela agrega em 
diagnósticos e no desen-
volvimento de novas me-
dicinas. Eu acho que com 
o tempo, como as pessoas 
estão ficando idosas, pre-
cisaremos encontrar um 
jeito de tratá-las melhor. 
E, como isso está ficando 
cada vez mais caro, é pre-
ciso olhar para diferentes 
maneiras de criar novos 
medicamentos, de facilitar 
o seu acesso e de torná-los 
mais eficazes para os paci-
entes”, destaca Ridden.

Quem também mar-
cou presença no evento 
foi o médico Dr. Francisco 
Maciel Jr., que é médico 
neurorradiologista, além 
de membro cofundador 
da Sociedade Brasileira de 

Neurorradiologia e diretor 
médico da R-CRIO Célu-
las-Tronco, também nova 
parceira do InovaEduK. 
“Esse é um momento para 
celebrar e agradecer, pois 
estamos caminhando para 
um futuro cheio de in-
ovação. Precisamos falar 
sobre assuntos como esse e 
buscar soluções que tragam 
mais benefícios e uma lon-
gevidade com mais qual-
idade de vida para a pop-
ulação”, afirma Maciel Jr.

A mesa de debate foi 
composta ainda pelo Dr. 
Márcio Sanches e pelo 
gestor do curso de Medicina 
da UniFAJ e presidente do 
IPCTI, professor Dr. André 
Pinto. Alunos e professores 
dos cursos de Medicina, 
Farmácia e Medicina Vet-
erinária também estiveram 
presentes. “Acredito que 
esses eventos me ajudam 
a me preparar de diversas 
formas, como aprimoran-
do a minha comunicação 
e abrindo a minha visão 
para temas essenciais para 
a minha carreira, além da 
oportunidade de network-
ing”, ressalta a estudante 
de Medicina Veterinária, 
Beatriz Miranda.

Sobre o InovaEduK
O InovaEduK foi cri-

ado para oferecer para a 
comunidade um portfólio 

de serviços e ecossistema 
de inovação, ajudando a 
impulsionar negócios, pro-
mover culturas inovadoras 
e desenvolver estratégias 
vencedoras para empre-
sas em atividade ou para 
negócios em fase de ide-
ação e startups.

Para isso, conta com 
áreas de coworking desen-
volvidas para empresas 
inovadoras e startups 
residentes. Esses espaços 
possuem diferenciais ex-
clusivos como acesso aos 
laboratórios, a um ecoss-
istema multidisciplinar e à 
grande rede de parceiros da 
UniFAJ e da UniMAX. O 
InovaEduK oferecerá ainda 
uma variedade de serviços, 
com os programas Consul-
toria Corporate, Aceleração 
Scale-UP, Aceleração Ide-
ação e Aceleração GetReal.

Vale destacar que o Ino-
vaEduK também gerencia 
o Instituto de Pesquisas 
Clínicas e Translacionais 
de Indaiatuba (IPCTI), que 
comtempla a gestão de es-
tudos clínicos, direcionado 
principalmente à indústria 
farmacêutica, que envolve 
desde a documentação, 
monitoramento do proto-
colo e procedimentos es-
tabelecidos para o estudo, 
garantindo a qualidade de 
cada processo.

Da Redação

Por acontecer em um 
sábado e sem possibili-
dade de emenda da folga 
do trabalho, a data deve 
atrair um maior número 
de pessoas aos cemitérios 
e, consequentemente, fo-
mentar a venda de flores. 
Novos hábitos começam a 
ser criados na população 
mais jovem, que tem pre-
ferido homenagear seus 
mortos depositando flores 
em locais onde a pessoa 
falecida gostava de estar 
ou, em casa, ao lado de 
porta-retratos com a foto 
do ente querido.

Uma série de fatores 
deve contribuir, de acordo 
com o Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultu-
ra – para o incremento 
das vendas de flores este 
ano no Dia de Finados. 
O principal deles está no 
fato de um menor núme-
ro de pessoas aproveitar o 

feriado para viajar, já que 
a data ocorre em um sába-
do, sem a possibilidade de 
emenda dos dias de folga. 
Desta forma, as visitas aos 
cemitérios devem aumen-
tar. A expectativa do Ibra-
flor é que as vendas sejam 
de 6% a 7% maiores do 
que em 2023, nesta mes-
ma data. “Finados” repre-
senta 3% do total anual de 
vendas da floricultura na-
cional.

O diretor do Ibraflor, 
Renato Opitz, lembra que, 
embora as novas gerações 
não frequentem mais os 
cemitérios como seus pais 
e avós, as homenagens 
aos entes queridos mortos 
continuam sendo feitas, 
seja com a colocação de 
flores em jardins ou locais 
onde os parentes e amigos 
falecidos costumavam fre-
quentar ou gostavam de 
estar, ou dentro de casa, 
sobre um móvel, ao lado 
de porta-retratos e qua-

dros com a foto da pessoa 
a ser lembrada.

Essa mudança gradual 
no comportamento das 
novas gerações provoca 
uma transformação no 
mercado e exige que o se-
tor esteja cada vez mais 
atento às tendências de 
consumo e às novas for-
mas de celebrar e recor-
dar. Ainda assim, Fina-
dos permanece uma data 
importante, garantindo 
um movimento relevante 
para produtores e comer-
ciantes de flores em todo 
o país. Renato destaca 
que há bastante oferta de 
produtos e que, embora 
crisântemos, kalanchoes e 
calandivas ainda estejam 
entre os produtos mais 
procurados nesta épo-
ca, as rosas em vaso es-
tão tendo uma demanda 
bastante significativa este 
ano. Elisabete Corsi, da 
Isidorus Flores, diz que o 
mercado descobriu as ro-

sas de vaso também para 
o Dia de Finados. De acor-
do com a produtora, a de-
manda vem aumentando 
expressivamente. Os mo-
tivos devem ser creditados 
aos preços atrativos das 
rosas em vaso nesta época 
em que a procura por este 
tipo de produto era, geral-
mente, desacelerada, e ao 
valor afetivo agregado que 
essa flor (a rosa) natural-
mente traz.

Outra flor que começa 
a se despontar no Finados 
é a violeta. O Edson Vital, 
da Vital Flores e Plantas, 
percebeu o crescimento 
da demanda nos últimos 
anos e resolveu investir 
mais na data. “No ano pas-
sado as vendas foram aci-
ma do esperado e até fal-
tou produto. Então, esse 
ano, resolvemos investir. 
Normalmente, vendemos 
cerca de 600 caixas de 
violetas por semana, mas 
já temos encomendadas, 

somente para segunda-
-feira, dia 29 de outubro, 
500 caixas, o que pode 
significar um aumento de 
40% nas vendas na sema-
na de Finados”, comemo-
ra o produtor.

Flores tradicionais
Elvis Klein Gunnewiek, 

do Rancho Raizes, um dos 
mais importantes produ-
tores da crisântemos do 
Brasil, comemora a venda 
antecipada, entre setem-
bro e outubro, de toda a 
produção destinada a “Fi-
nados”. Os crisântemos 
têm um mercado con-
solidado nesta época do 
ano, variando o volume 
de vendas de acordo com 
o tamanho dos potes (11, 
13 e 15) e do tipo de vaso 
(plástico ou barro). Ape-
nas o Rancho Raízes dis-
ponibilizou 230 mil vasos 
para atender a demanda 
do mercado brasileiro.

Também o produtor de 
kalanchoes, Victor Villa 

Nova, diretor do Grupo 
Swart, está correndo com 
as entregas e assegura que 
deve sobrar pouco da pro-
dução planejada para a 
ocasião. E, essa sobra, ex-
plica, nada mais é do que 
a reserva técnica (cerca 
de 10% da produção não 
é vendida para eventuais 
atendimentos aos clientes 
que adquiriram os produ-
tos antecipadamente, caso 
haja algum imprevisto no 
cultivo). Nas últimas três 
semanas, apenas um dos 
sítios do Grupo, em Ho-
lambra, está entregando 
mais de 180 mil vasos para 
clientes de todo o Brasil. O 
kalanchoe é muito procu-
rado por sua durabilidade 
e fácil manutenção (con-
sume pouca água, por ser 
uma suculenta) e pode 
ser encontrado nos mais 
diferentes pontos de ven-
da, tem preço acessível e é 
apresentado em um gran-
de leque de cores.

Venda de flores para Finados aumenta 6% e 
crescem novas formas de homenagens
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